

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Gabon-Niger : des relations bilatérales au beau fixe

**LE** président du Niger, Mohamed Bazoum, qui est arrivé à Libreville lundi dernier, a été reçu en audience hier en début de journée par son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba. Au cours de cette entrevue au palais du bord de mer, les deux hommes ont abordé les questions environnementales, diplomatiques, et celles liées à la préparation du "One Forest Summit" co-organisé par le Gabon et la France du 1er au 2 mars prochain.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**P**OUR sa première visite en terre gabonaise, le président du Niger, Mohamed Bazoum, a eu un long et fructueux tête-à-tête avec son homologue gabonais Ali Bongo Ondimba. Les deux hommes ont profité de ce rendez-vous pour revenir sur de nombreux sujets en lien avec la coopération bilatérale. Politique consulaire, sécurité, éducation, perspectives de développement entre autres, ont été abordés.

En effet, lors de la conférence de presse qu'il a animée au sortir de sa rencontre avec le chef de l'État gabonais, Mohamed Bazoum est revenu sur le décès du ministre des Affaires étrangères, Michaël Moussa Adamo, qui était originaire de ce pays frère. "Je suis venu présenter mes condoléances suite au décès de son ministre des Affaires étrangères, Michael Moussa Adamou, qui était d'origine nigérienne comme vous le savez et avec qui nous avons



Une phase des échanges entre Ali Bongo Ondimba et son homologue nigérien Mohamed Bazoum.

des liens très particuliers", a-t-il assuré.

Le chef d'État nigérien a ensuite salué les efforts consentis par Ali Bongo Ondimba sur les questions liées aux changements climatiques. "Nous nous sommes entretenus sur des questions sur

lesquelles nous avons un intérêt de partage, celles liées aux changements climatiques. Le Niger est un pays du Sahel, l'une des régions du monde les plus affectées par les changements climatiques. Pour ceux qui ne le savent pas, je voudrais qu'ils

retiennent que la violence qui sévit actuellement dans l'espace sahélo-saharien est intimement liée avec les changements climatiques. Nous avons des engagements sur le plan international avec le président Bongo", a-t-il ajouté.

Dans cette logique, alors que le Gabon va abriter dans une semaine durant deux jours le "One Forest Summit", Mohamed Bazoum est revenu sur cet important événement. "Nous avons en perspective une grande rencontre ici et nous avons eu à échanger sur ces questions. Et c'est intéressant quand on sait que nous sommes ici en pleine forêt tropicale. Il y a des questions qui se posent et qui sont totalement différentes chez nous, et évidemment, je ne vais pas manquer d'encourager le président Bongo à poursuivre ce combat, cette forêt nous sert à nous tous, c'est un patrimoine de l'humanité."

En matière de coopération bilatérale, outre la question de l'exemption de visas entre les deux pays déjà en vigueur depuis quelques années, les deux chefs d'État ont envisagé d'autres pistes de collaboration. "Nous avons eu un échange fructueux sur la relation entre nos deux pays et nous nous sommes renseignés mutuellement sur les problèmes qu'on retrouve dans nos deux espaces."

### Contrepoint

## Une problématique prise en compte

H.N.M.  
Libreville/Gabon

**À** la veille de sa rencontre avec Ali Bongo Ondimba, Mohamed Bazoum s'est entretenu avec ses compatriotes installés en terre gabonaise. À cette occasion, le président du Niger en a profité pour écouter les requêtes de ses compatriotes, qui ont évoqué quelques situations auxquelles ils sont confrontés. La sécurité, l'éducation, la santé, bon nombre de sujets ont été mis sur la table. Pour sa part, Mohamed Bazoum, qui a reconnu l'hospitalité qu'offre le Gabon à ses



compatriotes, n'a pas manqué de les faire remonter au président gabonais. "Le Niger a des intérêts assez importants au Gabon. Nous avons une communauté de 15 000 personnes qui disposent de cartes de séjour, qui sont re-

pérés par les services de sécurité gabonais et qui vivent tranquillement dans ce pays. Ce sont des personnes d'un certain niveau de formation, impressionnantes, qui m'ont chargé de remercier le président Ali Bongo pour l'accueil

qui leur est réservé sur la terre gabonaise."

Aussi, selon le dirigeant de ce pays du Sahel, "ces gens, ces jeunes ont des problèmes de type consulaire, ordinaires. J'ai discuté de ces problèmes avec le président Ali Bongo, disons quelques requêtes mineures, mais importantes pour eux, que j'ai exposées au président qui prendra cela en charge avec bienveillance."

La délégation de la diaspora nigérienne résidant au Gabon qui a échangé avec Mohamed Bazoum, n'a pas manqué d'encourager ce dernier dans l'exercice de ses fonctions.